Seminario "Ciudades Sostenibles, desarrollo urbano y patrimonio" Cartagena de Indias, 28 y 29 de octubre de 2024 Universidad Tecnológica Bolívar y Universidad de Sevilla

La Universidad Tecnológica de Bolívar (UTB) y la Universidad de Sevilla los invitan a participar en el Seminario "Ciudades Sostenibles, desarrollo urbano y patrimonio", que se celebrará los días 28 y 29 de octubre de 2024, en Cartagena de Indias (Colombia). El Auditorio Jorge Taua del Campus Casa Lemaitre de la UTB, ubicada en el Barrio de Manga, alojará este evento con el cual se busca promover la investigación profesional y formativa sobre una variedad de temáticas surgida de la intersección de campos de conocimiento como el urbanismo, la arquitectura, el patrimonio y la sostenibilidad; se pretende abrir espacios para la reflexión crítica de los principales problemas del desarrollo de las ciudades y su relación con sus múltiples dimensiones.

El seminario tiene como objetivo principal fomentar la reflexión en clave de sostenibilidad sobre las relaciones entre el patrimonio cultural, el desarrollo económico, el medio ambiente y la cohesión social, con un enfoque particular en los retos que la llamada turistificación impone sobre el patrimonio edificado, el patrimonio inmaterial y el tejido social local; es una oportunidad para abordar los desafíos y oportunidades que estas relaciones implican para el futuro de nuestras ciudades históricas. El evento espera recibir contribuciones en cualquiera de los siguientes campos temáticos:

- 1. Impacto del turismo cultural en las economías locales.
- 2. Modelos de gestión sostenible del patrimonio.
- 3. Financiación y políticas públicas para la conservación del patrimonio.
- 4. Innovación y emprendimiento en el contexto del patrimonio cultural.
- 5. Adaptación y mitigación del cambio climático en sitios patrimoniales.
- 6. Eficiencia energética y uso sostenible de recursos en edificaciones históricas.
- 7. Conservación de paisajes culturales y biodiversidad.
- 8. Impacto ambiental del turismo en áreas patrimoniales.
- 9. Participación comunitaria en la gestión del patrimonio.
- 10. Educación y sensibilización sobre la importancia del patrimonio cultural.
- 11. Patrimonio y cohesión social.
- 12. Inclusión y accesibilidad en sitios patrimoniales y,
- 13. Desarrollo urbano y turistificación.

Las ponencias podrán escribirse en español o en inglés. A la presentación de cada artículo por parte de los autores se le asignará 30 minutos, luego de lo cual se abre espacio para conversar con los asistentes.

Instrucciones para los autores

Los autores interesados en participar en el Seminario "Ciudades Sostenibles, desarrollo urbano y patrimonio" deberán enviar un resumen extendido del trabajo en documento PDF (máximo 1.000 palabras), en español o inglés, al correo scsdup@utb.edu.co. El resumen extendido deberá atender a las siguientes recomendaciones:

Título
Autores/afiliación/datos de contacto
Objetivos de la investigación
Metodología
Datos
Resultados
Conclusiones

Fechas importantes

Envío de resúmenes: 11 de octubre de 2024.

Comunicación de aceptación de trabajos: 18 de octubre de 2024. Fecha límite de entrega de ponencias: 24 de octubre de 2024.

Fecha del seminario: 27 y 28 de octubre de 2024.

Fecha límite de entrega de artículos extensos para publicación: 10 de enero de 2025.

Publicación de los artículos

Los artículos presentados en el Seminario pueden ser enviados para publicación en el Número Especial de la Revista Astrágalo. Cultura de la Arquitectura y la Ciudad, de la Universidad de Sevilla.

Editores:

Carlos Tapia Martín (Universidad de Sevilla) Alberto Herrera Díaz (Universidad Tecnológica de Bolívar). Fecha límite para el envío de los trabajos a la revista: Por definir en 2025.

Antes de enviar los trabajos, los autores deben leer la política editorial y las normas de autor de la revista y asegurarse de cumplir con todos los requisitos descritos en estas secciones. Los trabajos que superen el proceso de revisión por pares serán publicados en durante el 2025.

Cuotas de inscripción

La inscripción es gratuita. Los autores costearán los gastos de viaje a Cartagena durante el evento.

Comité científico

Carlos Tapia Martín (Universidad de Sevilla) Alberto Herrera Díaz (Universidad Tecnológica de Bolívar) Tania Jiménez Castilla (Universidad Tecnológica de Bolívar)

Comité organizador

Alberto Herrera Díaz (Decano Facultad de Arquitectura, Universidad Tecnológica de Bolívar).

Aaron Espinosa Espinosa (Instituto IDEEAS, Universidad Tecnológica Bolívar). Joel Samper López (Programa de Arquitectura, Universidad Tecnológica de Bolívar)

Información de contacto

Universidad Tecnológica de Bolívar, Campus Tecnológico, Parque Industrial y Tecnológico Carlos Vélez Pombo Km 1 Vía Turbaco. Tel: +57 605 6931919. E-mail: Joel Samper López: jsamper@utb.edu.co; Aaron Espinosa Espinosa: aespinosa@utb.edu.co.